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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр готовится к празднованию 80-летия героической обороны Диксона 
На Таймыре начали подготовку праздничных и памятных мероприятий, приуроченных к 

80-летию героической обороны самого северного населенного пункта Таймыра – Диксона. 
Основные символично пройдут в Диксоне 27 августа. 

Напомним, Диксон – единственное место на карте Красноярского края, где проходили 
боевые действия в годы Великой Отечественной войны. Диксон имеет специальный статус – 
населенный пункт воинской доблести. 

…Как рассказали в пресс-службе администрации района, сегодня в поселок прибыла 
режиссер Арктического центра культуры Наталья Сидорова. Созданный в январе 2022 года 
центр занимается подготовкой всех праздничных мероприятий, их план утвердил первый 
заместитель главы региона – руководитель администрации губернатора края Сергей 
Пономаренко. 

Кроме того, Наталья Сидорова вместе с главным специалистом группы по 
административной работе и социальным вопросам администрации городского поселения 
Еленой Корюковой обсудит вопросы развития туристического маршрута «Остров Диксон». 

«Предполагается, что в рамках маршрута гостей поселения будут знакомить с 
предприятиями и учреждениями, которые работали в 80-е годы, а также памятными местами. 
В этом году благодаря субсидии из краевого бюджета – более пяти миллионов рублей – на 
Диксоне отреставрируют памятники», – пояснили в администрации Таймыра. 

В состав делегации, прибывшей сегодня на Диксон, вошли также сотрудники 
Таймырского краеведческого музея и Агентства развития Норильска (АРН). Специалисты 
займутся проработкой создания национального брендового туристического маршрута 
Норильск – Диксон. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Зарубежные команды примут участие в турнире по керлингу в Дудинке 

Команды из Италии и Белоруссии примут участие в традиционном турнире по керлингу 
в Дудинке, Красноярский край. Об этом ТАСС сообщил президент Федерации керлинга 
России (ФКР) Дмитрий Свищев. 

"В Дудинке пройдет традиционный турнир Nornickel Curling Cup, - сказал Свищев. - 
Несмотря на ситуацию в мире, в нем примут участие иностранные команды. Мир керлинга 
старается быть максимально далеким от политики, нести в этот мир общение и дружбу между 
странами. Уверен, что предстоящий турнир только укрепит наши международные связи и в 
очередной раз покажет то, на каком высоком уровне мы проводим подобные мероприятия". 

Турнир пройдет с 25 по 29 мая. 
ТАСС 

 
Поддерживать опрятный вид своих объектов — обязанность каждого собственника 

В преддверии празднования 355-летия Дудинки администрация города призывает 
руководителей предприятий, организаций, учреждений, индивидуальных предпринимателей 
привести фасады, конструктивные элементы своих объектов и прилегающую к ним 
территорию в надлежащий вид. 

С наступлением весенне-летнего периода возобновила регулярные осмотры городских 
территорий рабочая группа по организации работы с фасадами зданий, строений и 
сооружений. По результатам апрельских осмотров технического состояния фасадов 
объектов, находящихся в собственности либо пользовании юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей, составлено два акта технического осмотра с 
рекомендацией собственникам устранить замечания. 
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Среди выявленных дефектов: облупившаяся краска, разрушение 
штукатурно-отделочного слоя и облицовочных плит, отсутствие пандуса для маломобильных 
групп населения. 

Кроме этого, при планировании внешних малярных работ владельцам следует 
позаботиться о согласовании внешнего вида объекта в отделе архитектуры и 
градостроительства администрации города Дудинки. 

Рабочая группа создана в 2015 году в целях улучшения состояния городской среды и 
контроля за соблюдением Правил благоустройства городской территории. На текущий 
момент на контроле специалистов находится 193 здания и сооружения.// 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Музыкальный фестиваль Юрия Башмета стартует в Норильске 

Второй Международный музыкальный фестиваль под художественным руководством 
народного артиста СССР Юрия Башмета пройдет в Красноярском крае с 24 по 28 мая. 

Фестивали, носящие имя всемирно известного альтиста, дирижера, ежегодно проходят в 
Минске, Москве, Сочи, Ярославле и Хабаровске. В 2021-м для проведения первого 
музыкального фестиваля Юрия Башмета в Сибири был выбран Красноярский край. Он 
завершился выступлением камерного ансамбля «Солисты Москвы» в Норильске. Второй 
Международный музыкальный фестиваль Юрия Башмета при поддержке компании 
«Норникель» стартует в северном городе. Всего с 24 по 28 мая в рамках проекта в крае 
запланированы шесть концертов. 

…В программе концерта в Норильске – Бетховен, Шуберт, Малер, Шнитке в исполнении 
камерного ансамбля «Солисты Москвы» под управлением Юрия Башмета. В этом году 
музыканты отмечают 30-летие своего коллектива. Откроет выступление гостей на сцене 
Норильского Заполярного театра драмы адажио «Ностальгия» Энри Лолашвили для альта и 
струнных инструментов. 

Фестиваль-2022 завершится в краевой столице. Юрий Башмет выступит в Большом 
концертном зале с Красноярским академическим симфоническим оркестром под управлением 
Владимира Ланде. 

«Таймырский телеграф» 
 

NordStar запускает рейсы из Норильска в Ставрополь 
С 17 мая 2022 года авиакомпания NordStar открывает новое направление Норильск – 

Екатеринбург – Ставрополь. Полеты будут выполняться еженедельно по вторникам и 
четвергам. 

Вылет из северного города в 12:00, прилет в Екатеринбург в 13:05, время вылета из 
Екатеринбурга в Ставрополь в 15:00, прибытие – в 16:40. Время везде местное. 

Время вылета обратного рейса Ставрополь – Екатеринбург в 18:05, прибытие в 
Екатеринбург в 23:35. Вылет из Екатеринбурга в Норильск в 01:25, прилет в Норильск – в 
06:30. Время везде местное. 

Полеты в аэропорт Ставрополя – это альтернативный способ для пассажиров, которые 
направляются на юг России, добраться до мест летнего отдыха. Из-за продления режима 
ограничений работы ряда южных аэропортов, NordStar заранее проработал варианты 
изменения маршрутов для жителей Норильского промышленного района во время отпусков. 

«Для пассажиров, следующих в аэропорты Ростова-на-Дону и Краснодара, удобным 
вариантом перелета может стать аэропорт Ставрополя. Благодаря своему расположению и 
удобной транспортной логистике время в пути от аэропорта Ставрополь до Ростова-на-Дону и 
Краснодара, а также близлежащих населенных пунктов составит пять-шесть часов», – 
отметили в пресс-службе авиаперевозчика. 

Благодаря достаточной инфраструктуре аэропорт удобен для дальнейших поездок по 
Ростовской области, Краснодарскому краю и смежным регионам. 

Для изучения пассажирского спроса авиакомпания NordStar провела исследование среди 
пассажиров, уже оформивших билеты на рейсы из Норильска в Ростов-на-Дону и Краснодар 
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до 30 июня. Более 65 процентов пассажиров выбрали возможность изменения маршрута 
на Ставрополь. Остальные пассажиры отметили, что в случае продления режима 
ограничения работы аэропортов оформят вынужденный возврат билетов и изменят планы на 
отпуск. 

С начала действия режима ограничений южных аэропортов авиакомпания NordStar 
предлагала пассажирам возможность изменения маршрутов на альтернативные аэропорты 
вылета и прилета: Домодедово, Сочи, Минеральные Воды – в зависимости от пожеланий 
пассажира и наличия свободных кресел на данных рейсах. 

«С наступлением высокого сезона перевозок возможности обеспечить пересадку на 
свободные кресла на имеющиеся рейсы в полном объеме существенно сокращается. 
Авиакомпания прорабатывает возможность увеличения количества рейсов по 
востребованным направлениям, в том числе в Сочи. 

При этом возможности аэропорта Сочи по приему и обслуживанию рейсов приближаются 
к предельным, и в пиковый сезон аэропорт Сочи ожидает максимальное количество 
пассажиров. Для удобства пассажиров, для которых Черноморское побережье не является 
конечной точкой маршрута, авиакомпания предлагает альтернативные аэропорты с менее 
загруженной инфраструктурой и хорошей транспортной логистикой», – отметил генеральный 
директор авиакомпании NordStar Леонид Мохов… 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске установят 50 новых теплых остановок на 280 млн рублей 
В Норильске планируют установить 50 новых теплых остановочных павильонов. Тендер 

появился на портале госзакупок в пятницу, 13 мая. Согласно ему, на установку планируется 
потратить 281, 4 миллиона рублей. С подрядчиком администрация города планирует 
определиться к 24 мая. 

Известно, что устанавливать будут не сразу. На первом этапе появится 14 остакновок в 
Центральном районе, 6 останновок - в Талнахе, 1 - в Оганере. В дальнейшем установка 
продолжится в тех же районах. Остановки типовые: длина -6 метров, ширина - 2,5 метра, 
высота -2, 7 метра. Кроме того, павильон должен выдерживать суровый климат севера, 
температуру в диапазоне от +40 до -60 градусов. Внутриостановочный модуль  будет 
оснащен информационными табло, урнами, лампами и лавками.   

«Северный край» 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Система здравоохранения Красноярского края вернулась к штатному режиму работы 
В связи со стабилизацией ситуации с распространением коронавируса в Красноярском 

крае восстановили профилактическую работу медучреждений. Об этом на пресс-
конференции сообщил министр здравоохранения Борис Немик. 

Он отметил, что в настоящее время система здравоохранения края работает в штатном 
плановом режиме. На прошлой неделе был зарегистрирован минимальный уровень подъема 
заболеваемости Covid-19. Тем не менее, случаи заражения все еще регистрируются. Сейчас 
в регионе развернуто 525 инфекционных коек (в том числе 33 для детей) в 18 временных 
госпиталях, занятость фонда — 68,4 %. На амбулаторном лечении находятся 843 пациента, в 
том числе 115 детей. Динамика снижения за неделю составила 26,9%. 

«Мы максимально восстановили профилактическую работу медучреждений — это 
диспансеризация, профилактические осмотры, особенно у людей перенесших ковид. Им 
необходимо пройти углубленную диспансеризацию, — подчеркнул Немик. — Очень много 
людей в течение двух лет переболели. Многие не смогли получить плановую помощь, сроки 
были перенесены из-за пандемии, либо люди боялись идти в больницу, боялись заразиться. 
Поэтому сегодня организована работа совместно со страховыми компаниями по привлечению 
граждан, которые больше двух лет не были в поликлинике, к активному посещению. Жителей 
приглашают на медосмотр, чтобы понять объем возможных патологий и вовремя начать 
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лечение. Вот этой работой медицинская служба сейчас активно занимается, начиная 
от ФАПа и заканчивая крупными поликлиниками». 

Министр рекомендовал жителям края продолжить вакцинацию от коронавируса, 
особенно — пожилым. Сейчас первым компонентом привиты более 1,6 млн жителей края, 
темпы вакцинации замедлились. Рассматривается возможность перевести иммунизацию от 
ковида в разряд так называемых «рутинных» — тогда можно будет планировать прививку от 
коронавируса вместе с гриппом в преддверии обычного сезона вирусных инфекций. 

Немик также отметил, что, несмотря на пандемию, в минувшие два года в крае 
выполнили задачи национального проекта «Здравоохранение» — строились поликлиники и 
больницы, возводились ФАПы и закупалась техника. За это время открылись три сосудистых 
центра, центры амбулаторной онкологической помощи. По программе модернизации в этом 
году завершается строительство поликлиники в микрорайоне Покровском, лечебно-
диагностического корпуса в Ирбее, родильного дома в Шарыпово, акушерского корпуса с 
терапией в Енисейске и диагностического корпуса в Идре. В 2021 году в территориях края по 
программе модернизации возвели 18 фельдшерско-акушерских пунктов, в 2022 году построят 
16. 

newslab 
 
В Красноярском крае на борьбу с лесными пожарами мобилизовали все силы 

Сейчас в большинстве районов края максимально высокие классы пожарной опасности 
(4 и 5). В крае продолжают действовать режим ЧС в лесах и особый противопожарный режим 
— категорически запрещено сжигать мусор и сухую траву, разводить костры и проводить 
пожароопасные работы. 

Задействовано более 4000 человек и 1100 единиц техники. Территории круглосуточно 
патрулируют, при обнаружении возгораний оперативно приступают к тушению. Для 
мониторинга обстановки подключены современные технологии — оперативные спутниковые 
данные, беспилотники, видеонаблюдение, активно привлекается авиация. 

newslab 
 

В Красноярском крае самые доступные цены на загородные дома в стране 
Аналитики Домклик посчитали, в каких регионах наиболее доступные цены на 

загородные дома. Красноярский край возглавил список. 
Минимальная стоимость частного загородного дома в российских регионах составляет 

210 тыс. рублей — ровно столько стоит дом в Ирбейском районе Красноярского края, — 
сообщают аналитики Домклик (принадлежит Сберу). 

Эксперты оценили стоимость загородных домов в 17 российских регионах на основе 
объявлений по состоянию на апрель 2022, размещенных на сервисе Домклик и выявили 
районы с минимальной стоимостью частного жилья. 

Первое место — у Ирбейского района Красноярского края с минимальной стоимостью 
дома 210 тыс. рублей. 

Второе место — Гагинский район Нижегородской области — от 350 тыс. рублей. 
Третье и четвертое место — Березовский район Пермского края и Еланский район 

Волгоградской области — от 400 тыс. рублей. 
Пятое место — Кизильский район Челябинской области — от 410 тыс. рублей. 
Что касается Московской области, то самые низкие цены в Егорьевске, Лотошино и 

Зарайске. В этих районах нижняя планка цен начинается от 1,4 млн рублей, в среднем по 
Московской области цена превышает 7 млн рублей. 

В Ленинградской области самые доступные загородные дома в Киришском районе, 
Подпорожье и Лодейнопольском районе — от 1 млн рублей, средняя стоимость 4,2 млн 
рублей. 

На юге России — загородный дом в Староминском, Кущевском и Новопокровском 
районах Краснодарского края обойдется от 1,1 млн рублей, средняя цена составляет 3,4 млн 
рублей. 

Деловой квартал 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

5. СМИ о России 
 
Медведев: на признание G7 новых границ Украины плевать 

Замглавы Совбеза России Дмитрий Медведев констатировал, что G7 продолжает вести 
скрытую войну с Россией. По его словам, на заявление о непризнании новых границ Украины 
со стороны стран Большой семерки, России, мягко говоря, плевать. 

России плевать на непризнание новых границ Украины со стороны G7, важна истинная 
воля проживающих там людей. Так считает замглавы российского Совета безопасности, экс-
президент и бывший премьер-министр России Дмитрий Медведев. "Не забывайте прецедент 
Косово, западные друзья", – написал Медведев в своем Telegram-канале, прокомментировав 
заявления глав Группы семи по итогам трехдневной встречи. 

Дмитрий Медведев констатировал, что G7 продолжает вести скрытую войну с Россией. 
При этом руководство стран Большой семерки игнорирует проблемы с топливом и 
продовольствием в своих странах. По мнению Медведева, отказ, хоть и поэтапный, от 
российского газа, нефти и угля означают продолжение грабежа граждан стран Большой 
семерки для поддержки коррумпированного режима на Украине. 

Призыв стран G7 к Китаю не помогать России при обходе санкций, не оказывать ей 
военную помощь и не оправдывать ее действия – это Медведев назвал прямым 
вмешательством во внутренние дела КНР, поскольку в этом обращении есть намек, что Запад 
может наказать, ежели что. 

С сарказмом Медведев отнесся и к заявлениям G7 о том, что против России могут быть 
введены новые санкции. "А мы думали, что страны "семерки" предложат России 
материальную помощь на денацификацию и демилитаризацию Украины, – отметил Дмитрий 
Медведев. – Ошиблись". 

Вести 
 

Володин: Госдума примет законы, которые усилят защиту граждан и экономики 
Госдума рассмотрит законопроекты, направленные на защиту граждан и экономики 

России, это первоочередная повестка дня, заявил глава Госдумы Вячеслав Володин. 
Госдума займется в весеннюю сессию рассмотрением законопроектов о защите россиян 

и экономики. "Все они – в приоритетной повестке Госдумы", – отметил председатель Госдумы 
Вячеслав Володин в Telegram-канале. 

В частности, законопроект о внешнем управлении иностранными компаниями, которые 
оставили активы в России, но ушли с российского рынка, поможет сохранить рабочие места. 

Законопроект об увеличении количества бюджетных мест в магистратуре "позволит 
вырастить квалифицированные кадры, которые продолжат строить независимую, сильную 
экономику России", отметил Володин. 

Еще один законопроект продлит срок действия пониженных ставок по налогу на прибыль 
до 1 января 2024 г. 

Госдума рассмотрит также законопроекты о защите безопасности персональных данных, 
об ответных мерах на запрет российских СМИ за рубежом, об упрощении иностранным IT-
специалистам получения вида на жительство, о поддержке лизингополучателей, об 
изменении понятия "соотечественник за рубежом", об упрощении казначейского 
сопровождения контрактов и другие законопроекты. 

Вести 
 

Лидерами рейтинга социально-экономического положения регионов стали Москва и 
Петербург 

Обнародован рейтинг социально-экономического положения российских регионов в 2021 
году. В целом это положение улучшилось. При составлении рейтинга учитывались объем 
производства, занятость в экономике, оборот розницы, уровень безработицы, доля 
прибыльных предприятий, смертность трудоспособного населения и другие. 

Список возглавили Москва, Санкт-Петербург и Татарстан. Также в пятерке – 
Подмосковье и Ханты-Мансийский автономный округ — Югра, сообщает РИА Новости. Эти 
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российские регионы возглавляют рейтинг на протяжении нескольких лет. Также в первую 
десятку вошли ЯНАО, Свердловская область, Краснодарский и Красноярский края, а также 
Ленинградская область. 

Замыкают рейтинг Тыва, ЕАО и Калмыкия. Также в списке аутсайдеров – Псковская 
область, Карачаево-Черкесия, Кабардино-Балкария, Северная Осетия – Алания, Чукотский 
АО, Алтай и Ингушетия. 

Вести 
 

Срок доставки товаров в Россию из-за рубежа увеличился вдвое 
Логистические компании признают, что время доставки товаров в РФ из стран дальнего 

зарубежья увеличилось на фоне антироссийских ограничений, введенных странами Запада. 
Так, в СДЭК рассказали, что из-за невозможности оплатить покупки в иностранных 

интернет-магазинах картами российских банков, гражданам приходится прибегать к услугам 
посредников, что удлиняет сроки. 

Так, если раньше посылки из США приходили в РФ за 5-7 дней, то теперь сроки 
увеличились до 1,5 месяцев. 

МК 
 

«Народные» супермаркеты пообещали россиянам снижение цен. Эксперты 
предполагают, что некоторые продукты могут исчезнуть с торговых полок 

Вы не поверите, но некоторые торговые сети опять объявили бой высоким ценам и 
добровольно обязуются их снизить, не откладывая дела в долгий ящик, уже с понедельника, 
16 мая. Трудно сказать, чем завершится очередная атака на ценники в магазинах. С декабря 
2020 года, когда «под раздачу» президента попали подсолнечное масло и сахар, по России 
прокатилось несколько кампаний по борьбе с ценами. Как говорится, воз и ныне там... 

После того как на прошлой неделе нас огорошил Росстат динамикой роста цен на 
продукты с начала года, такая реакция торговых сетей была вполне ожидаемой. 

Напомним читателям, что за четыре месяца этого года некоторые продукты подорожали 
на 50–70%. В частности, капуста на 60%, морковка на 61%, сахар на 50%...Доколе? 

И появилась старая пластинка о главном. Что вот теперь, уже по-настоящему, а не для 
проформы, торговые сети возьмутся за контроль потребительских цен, чтобы никакого 
перегиба на местах или ценового сговора. 

Как сообщает агентство PRIMPRESS, инициаторы нового-старого движения «За 
снижение цен» — крупные и популярные в народе ТС — перепишут ценники по многим 
позициям, пользующимся стабильным спросом у покупателей, — всего 28 товаров. Сюда 
входят огурцы, капуста, сахар, макароны, хлеб, курятина и некоторые другие продукты — все 
как один — социально значимые. 

Особенно подчеркивается, что на столь гуманный шаг эти самые сети пошли 
совершенно сознательно и добровольно, проявив таким образом свою социальную 
ответственность перед обществом. 

Более того, ощутимую скидку в ценах мы увидим уже сегодня, в понедельник. Хотя, как 
свидетельствует наш опрос домохозяек, в этих же сетях они уже почувствовали 
определенное снижение. Но им, домохозяйкам, отрадно не столько копеечное снижение, а то, 
что цены по привычке не выросли. Хоть какой-то бальзам на душу. 

Итак, на сей раз, похоже, все по-серьезному. Как последнее китайское предупреждение. 
Уровень скидки пока не известен, но ожидается существенным, не для галочки. 

Однако здесь намечается такая рыночная коллизия. Если в этих торговых сетях 
действительно снизятся цены на продукты, то покупатели, разумеется, хлынут в их 
супермаркеты. Увеличится товарооборот, который даст прибыль. То есть не 
присоединившиеся к соглашению торговые предприятия потеряют покупателей, клиентуру и 
будут вынуждены тоже снизить цены! 

Но будет уже поздно — россияне наконец поймут, какие торговые марки заботятся о них 
больше всего. И предпочтения станут отдавать именно им. Ведь потерять авторитет гораздо 
сложнее, чем его заработать. Это, значит, оптимистический вариант. 
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Но есть и пессимистический, с которым, к сожалению, мы не раз сталкивались. 
Например, в ситуации с подсолнечным маслом в декабре 2020 года, в ней участвовал сам 
Владимир Путин. Он потребовал ограничить цены на продукт, сделать их доступными для 
народа. Через три месяца, как по мановению волшебной палочки, цены вернулись на свои 
прежние позиции. 

Да что вспоминать старое! Недавний ажиотаж с сахаром-песком. В середине марта 
нынешнего года 5-процентную наценку на товар (тоже сознательно и совершенно 
добровольно) ввели практически все торговые сети. И... не стало в магазинах сахара-песка. А 
если он и был, то по высоким, заоблачным ценам. И только после того, как три торговые 
марки вышли из добровольного соглашения и вернули коммерческие цены на сладкий 
продукт, а их примеру последовали другие супермаркеты, сахар снова появился в продаже. 
Но в общей сложности с начала нынешнего года он подорожал на 50%. 

Как считают многие экономисты, любые ограничения работают против всех базовых 
рыночных принципов. Если заставить держать ту цену, которая нравится чиновникам, завтра 
этого продукта на полке не будет — доказано, кстати, российским опытным путем. 

Собственно, последние 2–3 года подтверждают базовость этого экономического закона 
— мы регулярно наступаем на одни и те же грабли. 

Чем играть в поддавки с населением, вызывая искусственный ажиотаж на продукты, не 
лучше ли ценообразование вернуть на коммерческие рельсы? А чтобы обеспечить 
доступность к продуктам всех слоев населения, ввести для малообеспеченных россиян 
продовольственные карты? 

О создании такого, вполне рыночного механизма в России говорят давно. Есть средства 
в бюджете, адреса малоимущих — по 10 тысяч рублей в год на человека. Причем только 
продуктов отечественного производства. Селяне их сегодня зачастую скармливают 
животным, не могут пробиться к прилавку. Такая мера поддержки существует во всех 
развитых странах мира, даже в Америке. 

А вот административное снижение цен под соусом «добровольных повышенных 
обязательств» от торговли, похоже, чисто российское изобретение. Не исключено, что пока 
будет действовать скидка, многие наши сограждане станут запасаться продуктами впрок — 
пока не подорожало. В отличие от властей россияне научились извлекать уроки из прошлого. 

МК 
 

Запад сделал ставку на полное поражение России. "Большая семерка" дала добро на 
очередной пакет санкций ЕС, бессрочную помощь Украине и возврат Киеву всех отторгнутых 
территорий 

Усилить изоляцию России во всех сферах помимо всего прочего договорились министры 
иностранных дел G7 на встрече, проходившей в Германии, в замке Вайссенхаус с 12 по 14 
мая. Практические следствия этой договоренности будут уже на следующей неделе. Это не 
только официальная подача Швецией и граничащей с Россией Финляндией заявок на 
вступление в НАТО. В первую очередь будет принят шестой, энергетический, пакет санкций 
Евросоюза. Об этом как о решенном деле говорят, даже несмотря на позицию Венгрии, 
которая выступает против. Наконец, G7 однозначно дала понять, что по-прежнему признает 
Украину только в границах на начало 2014 года. Соответственно можно сделать вывод, что о 
полном снятии международных санкций с России ведущие страны мира готовы предметно 
говорить лишь после возвращения Крыма, а не тогда, когда восстановится положение до 24 
февраля. 

В заявлении в связи с событиями в Украине, принятом по итогам встречи в 
Вайссенхаусе, примечательны несколько моментов. Во-первых, подтвержден курс на 
оказание украинцам всемерной помощи, как экономической, так и военной, до тех пор, пока в 
этом не отпадет необходимость. По сути, G7 одобрила американский закон о ленд-лизе, где 
поддержка Киеву в противостоянии с Москвой также признается бессрочной. 

Во-вторых, полем противостояния с Россией объявлена не только Европа. Аж три пункта 
заявления министров посвящено ситуации с продовольствием, которая складывается в мире 
из-за вооруженного конфликта в Украине. Угроза прекращения поставок пшеницы из этой 
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страны, а также из РФ очень беспокоит многие страны, в первую очередь ближневосточные и 
африканские. О том, что из-за российской военной операции в Украине часть стран Африки 
(например, Судан) ожидает голод, предупреждают и структуры ООН. 

«Мы подчеркиваем, что наши санкции и экспортные ограничения против России не 
направлены против экспорта основных продуктов питания и сельскохозяйственных ресурсов 
в развивающиеся страны», – говорится в заявлении G7. Более того, министры обещали 
бороться с «дезинформацией России» о том, что именно западные санкции против РФ станут 
причиной проблем с продовольствием в ряде стран третьего мира. В коммюнике – другом 
документе, принятом по итогам встречи, есть призыв и к Китаю «воздержаться от 
манипулирования информацией» применительно к событиям в Украине. Впрочем, от КНР 
«семерка» вообще ждет большей определенности в украино-российском конфликте. В 
коммюнике Пекин призывают поддержать «суверенитет и независимость Украины и 
целостность ее международно признанных границ», а также не оказывать помощь в 
проведении российской военной операции. Правда, сколько-нибудь оснований считать, что 
КНР отойдет от своей позиции осторожного нейтралитета в конфликте Москвы и Киева, 
власти Поднебесной пока не дали. 

Наконец, ключевым в контексте дальнейших взаимоотношений РФ и Запада является 
пункт заявления, где участники встречи в Вайссенхаусе обязуются приложить усилия, чтобы 
«прекратить зависимость от российских поставок энергоносителей как можно скорее». Далее 
в документе разъясняется, что имеются в виду в том числе поставки угля и нефти. Учитывая, 
что заявление носило совместный с ЕС характер – под ним стоят подписи глав 
внешнеполитических ведомств всех стран «семерки» (Великобритания, Канада, Германия, 
Франция, Италия, Япония, США) и Европейского союза, – можно сказать, что это отсылка к 
готовящемуся принятию шестого пакета санкций Евросоюза. В нем предусмотрено эмбарго 
на поставку российских энергоносителей. На сегодняшний день на пути принятия шестого 
пакета есть только одно препятствие – Венгрия. По мнению доцента кафедры 
интеграционных процессов МГИМО Александра Тэвдой-Бурмули возражения Будапешт в 
итоге снимет, обменяв свое согласие на уступки Брюсселя по каким-либо другим вопросам. 
«Ни одной стране ЕС не с руки быть слишком жестким вето-игроком, особенно если эта 
страна, как Венгрия, не слишком сильна. Если вето используется слишком безоглядно и 
жестко, то страну по ряду других досье могут наказать. Не напрямую, но косвенно. 
Европейская политика – это игра в компромиссы, а не игра в вето. Поэтому Венгрия, 
обозначив свою позицию, в итоге скажет: «Не смогла», – спрогнозировал эксперт в 
комментарии «НГ». 

Заявление G7 вообще свидетельствует о победном настрое Запада. Это подчеркивает и 
упоминание в тексте Крыма как части Украины, а также территориальной целостности других 
государств, имеющих сложные отношения с РФ. Да и комментарии, которые дают в эти дни 
западные политики и эксперты, также полны оптимизма относительно перспектив Киева в 
конфликте с Москвой. Американский Институт изучения войны опубликовал отчет, где 
спрогнозировал, что если дела пойдут так, как сейчас, то Украина сможет себе вернуть 
контроль над Донбассом. Британское Министерство обороны, в свою очередь, в своей сводке 
предположило, что «в нынешних условиях РФ вряд ли будет способна резко увеличить темпы 
продвижения по Украине в течение следующих 30 дней». Глава МИД Великобритании Лиз 
Трасс в статье для издания Express назвала скорейшую победу Киева «стратегическим и 
нравственным императивом для всех нас». Ранее, на встрече в Вайссенхаусе, она заявила, 
что в Украине «Владимир Путин должен потерпеть полное поражение», и призвала не 
снимать санкции до ухода российских войск с украинской территории и установления 
прочного мира. 

Комментарии российских официальных лиц на встречу министров G7, понятное дело, 
выдержаны в другой тональности. «Скажем мягко: нашей стране плевать на непризнание 
новых границ со стороны G7, важна истинная воля проживающих там людей», – написал в 
Telegram замсекретаря Совета безопасности России Дмитрий Медведев. А глава МИД РФ 
Сергей Лавров, выступая на заседании Совета по внешней и оборонной политике, обвинил 
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Запад в «тотальной гибридной войне», «пещерной русофобии» и «государственном 
пиратстве», выразившемся в аресте российских активов за рубежом. 

Как бы то ни было, на следующей неделе впервые с 24 февраля во взаимоотношениях 
Запада и РФ главной темой может стать не Украина, а Финляндия и Швеция. Обе страны, к 
неудовольствию российских властей, официально подадут заявки в НАТО. Хотя процедура 
приема даже для Финляндии и Швеции займет не одну неделю, США уже пообещали им 
необходимую поддержку, если на них нападут до вступления в альянс. «Я не хочу обсуждать 
гипотетические возможности и строить предположения, поскольку причин для подобного нет», 
– оговорился при этом в интервью Би-би-си пресс-секретарь Пентагона Джон Кирби. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Давление Запада на Россию сработало как пружина 
Россия является «прямой угрозой мировому порядку», заявляет председатель 

Еврокомиссии. Это самое серьезное обвинение в адрес Москвы за очень долгий период. И 
очень опасное. Ведь эту фразу можно понять так, что Россия мешает жить всей планете. 
Россия – «раковая опухоль» Европы, заявляет также польский премьер. А от этой фразы 
недалеко до крайне радикальных выводов по отношению ко всей русской цивилизации. 

Нечто подобное уже говорилось в наш адрес около ста лет назад, в разгар 
большевистских реформ в тогдашнем СССР. Тогда революционеры предприняли 
грандиозный эксперимент. Свергли царя, отменили частную собственность. Насильно 
изменили все общественные и экономические основы. Создали новый политический строй. 
Разорвали отношения с былыми союзниками России. Уничтожали собственный народ, 
особенно его элиту. Более того – публично заявляли, что собираются сделать то же самое во 
всем остальном мире. Иначе говоря, в то время, при тех обстоятельствах, подобные 
обвинения были оправданны. По крайней мере, их можно было понять. 

Что же мы видим сейчас? Когда НАТО бомбило Югославию, когда США вторгались в 
Ирак и Афганистан, организовывали «цветные революции» по всему миру – это не было 
«угрозой мировому порядку»? Может быть, ради укрепления мирового порядка был убит 
Каддафи и разрушена Ливия? Выходит, ради «укрепления мирового порядка» Вашингтон 
собственными руками создавал террористов, а затем натравливал их на Россию, на Сирию. 
Ради «укрепления мирового порядка» происходило расширение НАТО, накачка оружием 
режимов в Грузии и на Украине. Ради «мирового порядка» взрывали ситуацию на границах 
России, в Армении и Казахстане. 

Все это вовсе не пустая риторика. Ко мне, как депутату, подходят люди и спрашивают, 
что означают события, начавшиеся 24 февраля 2022 года? Можно ли было избежать 
проведения спецоперации на Украине? Почему мы оказались в такой ситуации? Что ж, 
спасибо председателю Еврокомиссии, на все это теперь можно ответить очень подробно. 
Прежде всего, то, что случилось 24 февраля – вовсе никакое не начало. Это продолжение 
борьбы нашей страны за существование, за свободу и равноправие, за право на жизнь на 
политической карте мира. 

Для России и нашего народа мировой порядок был подорван крахом СССР. 
Разрушением нашего государства. Историческая Россия распалась на части. Русский народ 
оказался в разных государствах. Кто и как это допустил – отдельный вопрос. Однако факт 
заключается в том, что это стало, как было сказано, крупнейшей геополитической 
катастрофой и создало ту политическую реальность, в которой мы были вынуждены жить все 
последующие 30 лет. 

Россия приняла эту реальность. Признала новые границы и государства. Много лет 
пыталась интегрироваться в то, что Запад назвал «мировым порядком». Строила открытую 
экономику. Создавала демократию по западным образцам, зачастую руками западных же 
советников. Искала свое место в мировой политике и экономике. Налаживала отношения с 
соседями, выстраивала новые интеграционные процессы. 
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Но очень скоро выяснилось, что наши «партнеры» готовили России совсем не то 
место, на которое мы вправе рассчитывать. Нам постоянно давали понять, что Россия 
должна только кланяться и унижаться. Были отвергнуты все попытки равноправной 
интеграции нашей страны в так называемый цивилизованный мир. Мы долгое время терпели 
и прощали все подобные унижения. Особенно ярко это унижение проявилось в 1990-е годы, 
тогда даже обсуждался вариант взятия под контроль Западом российского ядерного 
арсенала. 

Все, что хотел от России Запад – доступа к дешевым природным ресурсам, главным 
образом энергоносителям. В реальности антисоветские (а затем антироссийские) санкции до 
конца так и не отменялись. Десятилетиями велась целенаправленная работа по подрыву 
российского суверенитета и нашей внутриполитической устойчивости. Нас постоянно 
обманывали, а символом такого обмана стало нарушение обещания не расширять НАТО на 
восток. Окружали нас, загоняли нас в угол. Переходили красные линии. 

Главным же инструментом давления на Россию была выбрана Украина. Исторически и 
духовно самая близкая для России страна. Страна, в которой до сих пор живут миллионы 
людей, говорящих и думающих по-русски. Оторвать Украину от России, сделать из нее «Анти-
Россию», антироссийский форпост – вот какова была главная задача коллективного Запада. К 
сожалению, эта задача была во многом реализована. В 2014 году в Киеве был организован 
государственный переворот. К власти пришли ненавистники всего русского. Они сжигали 
Одессу, бомбили Донбасс. За эти восемь лет воспитали целое поколение, переполненное 
нацистской и бандеровской пропагандой. 

Наши попытки наладить отношения и с Западом, и с ближайшими соседями 
торпедировались. Давление на нашу страну росло. В конце концов к 2022 году возникла 
реальная угроза вступления Украины в НАТО. Приближения военной инфраструктуры 
альянса к самому сердцу нашей страны. Угроза атаки вооруженных сил Украины на Донбасс, 
на миллионы живущих там русских людей. Нас довели до самой крайней черты. Позади 
оказалась не только Москва, а все богатство тысячелетней русской истории. Это давление в 
итоге сработало как пружина. И пружина разжалась 24 февраля 2022 года. Мы очень долго 
терпели, но в итоге нам просто не оставили выбора. 

Сегодня мы приходим к окончательному расчету. Пересмотру всего нашего подхода к 
отношениям с внешним миром – и к себе самим. Это вопрос уважения, и в конечном счете 
вопрос нашего выживания. Россия не создает противоречия – она их снимает. Россия не 
начинает войны – она их заканчивает. И наконец – Россия вовсе не подрывает миропорядок. 
Специальная военная операция нужна для того, чтобы установить устойчивый, справедливый 
мировой порядок. Порядок, в котором Россия займет достойное нашей великой страны место. 

Взгляд 
 
«Изоляция» по-русски: Европа обрывает телефон Путина 

Президент Украины Владимир Зеленский выразил недовольство звонками европейских 
лидеров в Кремль. По мнению Зеленского, договариваться с Путиным неприемлемо — с 
Россией возможен только разговор о капитуляции после «победы Украины в войне». Тем 
временем канцлер Германии Олаф Шольц после разговоров с Путиным стал признавать, что 
будущий мир станет многополярным, и Россия будет одним из центров этого мира. После 
провала очередной попытки международной изоляции России на Западе начинают 
осознавать новую политическую реальность. 

«Важно, чтобы мы стремились к многополярному миру. Убежден, что он уже не будет 
биполярным, как было после [Второй мировой] войны», — заявил Олаф Шольц на встрече с 
президентом Аргентины Альберто Фернандесом. 

По мнению немецкого канцлера, в будущем международные отношения станет 
определять «большая четверка»: США, ЕС, Китай и Россия. А также ряд азиатских 
государств: Индия, Южная Корея, Япония, Малайзия, Индонезия, Филиппины, Вьетнам. 

К слову, довольно странно слышать о том, что в числе будущих вершителей судеб мира 
окажется Евросоюз, который во всех больших геополитических решениях слепо следует 
указаниям США. Но речь сейчас не об этом. 
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Речь о том, что канцлер Германии фактически признает: международная 
изоляция Москвы провалилась, и Россия будет одним из главных центров многополярного 
мира. 

«Отменить» ее в мировой политике не удалось. 
Примечательно, что признал это один из лидеров Западного мира в разговоре с главой 

Аргентины. Буэнос-Айрес отказался присоединяться к санкциям против России после начала 
специальной военной операции на Украине, а три недели назад еще раз сказал, что санкций 
вводить не будет. Повторять пришлось потому, что Аргентину наряду с десятками других 
стран долго и настойчиво уговаривали поддержать санкции. 

Сейчас эти переговоры сходят на нет в силу их полной безрезультатности. Возникают 
забавные ситуации, когда уговаривать незападные столицы ввести антироссийские санкции 
отправляют тех, кого не жалко. 

В Индию, например, отправили главу МИД Литвы Габриэлюса Ландсбергиса. Всем же 
было понятно, что Индия его «пошлет». Потому и отправили. Не так обидно, как если бы 
индийцы «послали» представителя непосредственно США подобно наследному принцу 
Саудовской Аравии, который в прошлом месяце накричал на высокого делегата из 
Вашингтона. 

Санкции против России на сегодняшний день не поддерживает 80% стран мира, в 
которых проживает 85% населения Земли и производится более половины глобального ВВП. 

При таком раскладе практически невозможно изолировать, заблокировать, «отменить» 
Россию. Уничтожить ее экономику всеохватывающими запретами на экспорт и импорт. 
Россия сохраняет торгово-экономические отношения с подавляющим большинством стран 
мира — это гарантирует ее от поражения в «тотальной экономической войне», которую 
развязал Запад. 

Поэтому разговоры о международной изоляции России смолкли, не успев толком 
развернуться. В этом существенное отличие нынешней ситуации от ситуации 2014 года, когда 
после присоединения Крыма Украина, Польша и Прибалтика надрывали все свои 
дипломатические силы в борьбе за изоляцию России года два. 

Сегодня Зеленский в интервью европейским СМИ еще возмущается, что Шольц по-
прежнему звонит Путину, Макрон по-прежнему звонит Путину, и они обсуждают там Украину 
без Украины. Но кто же его станет слушать? Канцлер Германии что сказал? 

Россия — один из главных центров наступающего многополярного мира. 
Поэтому с ней невозможно не разговаривать. 

Politik.su 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,78  ▼ 2, 01 

EUR 65,79  ▼ 2, 99 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


